

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 15 de marzo de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Facultad de Arquitectura de la UAEM celebra aniversario con congreso ARQUINE

Nacional: Con antorchas, maestros y estudiantes marchan en Chilpancingo

Internacional: Bienestar social, principal apuesta de la Universidad de Uppsala

SALUD

Estatal: En marcha colecta anual de la cruz roja mexicana

Nacional: De 2000 a 2012, el menor nivel de crecimiento de México: PNUD

Internacional: Sudáfrica reporta alarmante aumento de VIH en jóvenes

ECONOMÍA

Estatal: Golpea Gobierno a adultos mayores

Nacional: Vendrán más reformas “para liberar todo el potencial económico” de México: Peña

Internacional: Empleo, desempleo y crecimiento económico en EU

POLÍTICA

Estatal: Rubrican el gobernador y Campa convenio para prevención del delito

Nacional: Aprueba el Senado plan de energía de Peña; empieza la entrega de Pemex y CFE: Bartlett

Internacional: La iglesia no debe ser una ONG compasiva

EDUCACIÓN

Estatal:

Facultad de Arquitectura de la UAEM celebra aniversario con congreso ARQUINE

En el marco del 55 aniversario de la Facultad de Arquitectura y el 60 aniversario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), tuvo lugar en el Teatro Morelos el Congreso que versa sobre la disciplina ARQUINE, mismo que salió luego de 14 años de su sede consagrada, la ciudad de México. En él se presentaron arquitectos de renombre internacional, como lo son: Alfredo Brillembourg de Caracas, Venezuela, Andrés Jaque de Madrid, España, Yoshiharu Tsukamoto de Tokio, Japón, Mauricio Rocha y Frida Escobedo de México quienes presentaron una breve muestra de su trabajo, en una mesa redonda, moderada por Miquel Adrà, sobre el espacio cultural en las políticas del habitar ciudadano. En esa breve discusión sobre arquitectura se trataron temas tales como labor multidisciplinario, que puede erradicar la mala planeación o urbanismo informal, además de vertir diferentes conocimientos a manera de debate para “descajanegrizar” lo urbano, es decir, volverlo transparente, hasta el encuentro con lo sublime. Se hizo mención del comportamiento como generador de espacios, pues las actividades del día a día son las que describen la función del mismo, y de esta manera sintetizarlos en una entidad arquitectónica. Además, se le recordó a los invitados que la arquitectura siempre deberá ser una contestación o diálogo con lo existente, pues es la mejor manera en la que un espacio puede convertirse en público, e invitaron a dejar atrás la egolatría, pues esta deja de generar los sanos y grandes estratos dentro de la sociedad.

El Caudillo de Morelos, p.20, (Axel Esparza); **La Unión de Morelos**, p.18, (Salvador Rivera) y **La Jornada Morelos**, p.4, (José Luis Garcitapia).

Abanderaron a deportistas de Universiada

Ayer después del medio día, el arquitecto Jorge Juárez Cuevas, director del Deporte de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y ante la presencia de la LAT Jacqueline Guerra Olivares, directora del Instituto del Deporte, abanderó a los deportistas de la UAEM, que se ganaron el derecho de poder participar en los Juegos de etapa regional a celebrarse en Toluca para la próxima semana y de cara a la Universiada Nacional 2013 en Mazatlán, Sinaloa. Le acompañaron en el presidium la doctora Lorena Loyola Piña, secretaria de la Extensión Universitaria, Fermín Esquivel Díaz, presidente de la Feum, -Federación de Estudiantes-, el C.D. Adán Arias Díaz, director del Instituto de Ciencias de la Educación y una tribuna llena de estudiantes, quienes vieron el desfile de todos los equipos que van a competir al estado de México. La doctora Lorena Loyola Piña dio el mensaje de bienvenida, señalando que es un orgullo el que ustedes como deportistas asistan a esta etapa regional que los lleva en el camino a la Universiada Nacional, por lo que creemos que les va a ir bien porque están preparados, les deseo mucha suerte. Por su parte, el arquitecto Jorge Juárez, nombró a deportistas como Gabriel Segura y Laura Mariano que son el ejemplo de todos, se quieren hombres exitosos y mujeres de progreso, también dijo que con el apoyo de las autoridades universitarias y trabajando con gobierno, con el Instituto del Deporte, se va a salir adelante.

El Sol de Cuernavaca, p.1-D, (Roger Mixcoac) y **La Unión de Morelos**, p.46, (Rolando Becerril) y **El Caudillo de Morelos**, p.23, (Jorge Sánchez).

Agobia desempleo a egresados de escuelas de arquitectura

El 40 por ciento de los egresados de la carrera de arquitectura de la universidad pública y privadas emigran y otra fracción de profesionistas que residen en el estado se encuentran en las filas del desempleo. Esto, debido a que la entidad no tiene la capacidad para emplear a los alumnos que egresan de la carrera cada semestre, aseveró el presidente de la Asociación de Egresados de la Facultad de Arquitectura de la UAEM, Adolfo Saldivar Casales. Comentó que las nuevas generaciones de arquitectos se siguen yendo, a otros estados, en donde se les ofrecen oportunidades en su ramo. “Los profesionistas que están en la entidad no tienen trabajo y en su mayoría son recién egresados”. La Arquitecta comentó está demasiado demandada y son muchos los alumnos que se gradúan: entre 200 y 300 cada semestre. “Morelos no tiene la capacidad para darle empleo a todos los jóvenes”, dijo. Sin embargo, dijo que en el departamento jurídico se analizará la posibilidad de un acuerdo específico de colaboración con los egresados de la UAEM, así como con los Colegios para aprovechar el conocimiento de sus miembros.

El Regional del Sur, p.10, (Roberto Heredia).

Imparten conferencia acerca del amor

En el Gimnasio Auditorio de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), dos conferencistas internacionales, los doctores José Antonio Marina y Gerardo Martínez Cristerna, ante la presencia de más de dos mil jóvenes universitarios y estudiantes de diversas instituciones del estado, ofrecieron la conferencia “El concepto de amor en el lenguaje filosófico”, esto como parte de una gira de los expositores por distintas

universidades públicas y privadas de todo el país, con el fin de promover el intercambio de ideas y se establezcan valores comunes que permitan integrar a todos los individuos en una dinámica de respeto, equidad, justicia, pero sobre todo, de responsabilidad social. En la presentación José Antonio Marina, catedrático de la Universidad Complutense de Madrid, habló del amor como la dimensión fundamental de la actividad humana. Siempre que actuamos, dijo, lo hacemos porque hay algo que nos parece valioso, por lo tanto despierta nuestro dinamismo, nuestra acción.

El Regional del Sur, p.24, (Keren Rangel).

UAEM queda en segundo lugar Copa La Salle

La Selección Varonil de Voleibol de Sala de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), logró el subcampeón en la Categoría Libre de la Tercera Copa La Salle, un torneo relámpago hace unos días, en el Gimnasio de Voleibol de la Universidad La Salle Nezahualcóyotl. El equipo de la UAEM, en la rama varonil, se presentó a este importante torneo y ganó sus tres partidos de grupo, el partido de Cuartos de Final (de eliminación sencilla) y el partido de Semifinal ante el equipo de La Salle D.F., así llegaron a la final como invictos, tras jugar cinco partidos. En la final enfrentaron al equipo sede, La Salle Nezahualcóyotl, un partido muy cerrado en el que en el primer set quedaron 25-20 en contra de los Venados, el segundo set registró 25-18 a favor de morelenses y finalmente, el equipo de La Salle Neza les sacó el set definitivo 15-12 para definir el juego 2-1, con lo que sería el único partido que los Venados perdieran en todo el torneo. Al final el entrenador del equipo, Cristóbal Castillo, expresó no sentirse conforme con el resultado, pues pese al buen desempeño de su equipo, deseaban llevarse el trofeo de campeones, sin embargo, celebra este triunfo que sólo es el resultado de la preparación que han tenido durante estos meses.

El Caudillo de Morelos, p.23, (Jorge Sánchez).

Va UAEM a Congreso

El Poder Legislativo y la Facultad de Contaduría, Administración e Informática de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) firmaron un convenio de colaboración mediante el cual estudiantes podrán realizar servicio social y prácticas profesionales en la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública. El director de la facultad, Martín Cadena Solórzano, destacó que el convenio "abre un espacio para que estudiantes enriquezcan la formación académica que reciben en el aula dentro de áreas operativas del Congreso". Con ello, agregó que también tienen la oportunidad de "devolver a la sociedad un poco del beneficio que reciben de la universidad". Cadena Solórzano estuvo acompañado por Daniel Suárez, director de Servicios Sociales de la institución. El vocal de la Comisión de Hacienda, Arturo Flores Solorio, consideró: "Los universitarios serán de mucha ayuda en una de las comisiones con mayor carga de trabajo".

Diario de Morelos, p.6, (Antonietta Sánchez).

Inicia en la Universidad del Estado foro sobre biotecnología

Con el propósito de analizar las tendencias de la biotecnología aplicada a los diferentes sectores como la agricultura, farmacia, ciencia de los alimentos, ambiente y medicina, inició ayer el Primer Foro de Biotecnología 2013 "De la ciencia básica a su aplicación", que organiza el Centro de Investigaciones en Biotecnología (CEIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El foro "De la ciencia básica a su aplicación" un enfoque multidisciplinario y de vinculación, que inició ayer y concluye hoy, congregó en la sala de rectores del campus Chamilpa de la UAEM a alumnos, profesores e investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Universidad Metropolitana (UAM) delegación Cuajimalpa, de la Benemérita Universidad de Puebla (BUAP) y del Instituto Potosino de Investigación Científica y Tecnológica. Gustavo Urquiza Beltrán, secretario de investigación de la UAEM, al manifestar su reconocimiento a la labor que desempeñan los estudiantes e investigadores del CEIB, dijo: "hoy en día los avances en biotecnología son de gran alcance y en la UAEM debemos estar orgullosos de contar con uno de los mejores centros en la materia".

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

Celebra este viernes 48 años de fundación la Facultad de Ciencias Biológica

Con una conferencia, la presentación de una revista y la presentación de una reseña histórica, hoy la Facultad de Ciencias Biológicas celebrará 48 años de su fundación, evento que tendrá lugar en el campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Juan Carlos Sandoval Manrique, director de la Facultad de Ciencias Biológicas de la UAEM, destacó que a 48 años de creación son más de mil los egresados de la licenciatura en biología. "Sobresalen entre los egresados, los ex rectores de nuestra universidad Gerardo Ávila García y Víctor Mora Pérez, así como Topiltzin Contreras McBeath, actual secretario de Desarrollo Sustentable del gobierno del estado, así como Óscar Dorado Ramírez y Gustavo Dirzo, ganadores del premio nacional de ecología". Hay programas de biología en el país que se han visto interrumpidos por falta de alumnos y aquí no, dijo Sandoval Manrique, quien subrayó que desde que se fundó hace 48 años, a la fecha el programa de licenciatura se ha impartido de manera ininterrumpida. "Quiere decir que ha sido un programa de interés para la sociedad, obviamente el biólogo tardó mucho en encontrarse entre la sociedad, pero actualmente ya trabaja e impactando".

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

Celebran las primeras jornadas culturales Sé Mujer en UAEM

Bajo la premisa de brindar espacios a las diferentes manifestaciones artísticas que realiza la mujer en Morelos, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) organiza el ciclo Primeras Jornadas Culturales Sé Mujer, con una serie de actividades relacionadas con distintas disciplinas como la música, las artes plásticas, el teatro, el cine y la literatura. En estas jornadas, se busca propiciar la reflexión acerca del papel de la mujer en la vida y la cultura de la sociedad, en México y el mundo; así como de la observancia de sus derechos, mediante coloquios, conferencias, talleres y presentaciones de libros que ofrecerán el análisis de las distintas realidades sociales de las mujeres desde ópticas tanto masculinas como femeninas. Entre la muchas actividades, la comunidad morelense y universitaria podrá apreciar exposiciones de fotografía de niñas indígenas, de pintura y arte en barro, de obras realizadas por niñas y mujeres con capacidades especiales; además de exhibición y venta de piezas de barro realizadas por las mujeres de Cuentepec, También abrá conciertos de música (son jarocho), de piano y canto con repertorio de compositoras clásicas y mexicanas, presentaciones de danza y obras de teatro.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).

Nacional:

Con antorchas, maestros y estudiantes marchan en Chilpancingo

Maestros disidentes, estudiantes de la normales públicas del estado y organizaciones sociales de izquierda marcharon la noche del jueves con miles de antorchas en las manos, los mentores anticiparon que pese a los descuentos salariales que ya se les aplicaron no van a levantar el paro laboral. Mientras unos tres mil profesores cerraban la entrada a diferentes tiendas departamentales de Chilpancingo, representantes de las siete regiones realizaban un congreso estatal para fundamentar el cuestionamiento hacia la reforma educativa del gobierno federal. En su intervención el dirigente de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG), Gonzalo Juárez Ocampo confirmó que la Secretaría de Educación Guerrero (SEG) ya hizo efectivo el primer descuento salarial a los maestros que participan en el movimiento.

Milenio, (Rogelio Agustín Esteban),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/279118559fd0249d6d0a84c176eb5304>

La Jornada, p.37, (Sergio Ocampo, Héctor Briseño y Elio Henríquez),

El Universal, (Carlos Cabrera), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/910159.html>

Normalistas de Oaxaca reinician manifestaciones

Luego de una pausa de 24 horas en sus movilizaciones, estudiantes normalistas reiniciaron sus acciones de protesta en Oaxaca, con la retención de una veintena de unidades del servicio de transporte urbano y de diferentes empresas. Con el rostro cubierto, los manifestantes iniciaron sus movilizaciones desde temprana hora de ayer jueves con la retención de una decena de autobuses que colocaron alrededor del Centro Regional de Educación Normal de Oaxaca (CRENO), localizado al norte de la ciudad. Dentro de sus demandas, los normalistas exigen la contratación automática de los egresados de las 11 escuelas normales del estado, mismas que se encuentran en paro desde hace un mes.

La Crónica de hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/737805.html>

Milenio, (Oscar Rodríguez y Notimex),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/279118559fd0249d6d0a84c17673ef9d>

Las reformas educativas deben garantizar inclusión y movilidad social: Irina Bokova

Las reformas en materia educativa no deben olvidar que educar no se limita a saber leer y escribir, o adquirir sólo algunas destrezas, se trata de garantizar mecanismos de inclusión y movilidad social para dar a todos la condición de ciudadanos, afirmó Irina Bokova, directora general de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco). Sin referirse de forma directa a la reforma educativa impulsada por el presidente Enrique Peña Nieto, reconoció que México aún enfrentatodas las dificultades en su sistema educativo, en materia de inclusión, desempleo y violencia, por lo que advirtió que si esta situación continúa no se podrán lograr las condiciones para el desarrollo económico y social.

La Jornada, p.47, (Laura Poy Solano),

El Universal, (Nurieth Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/204783.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/737685.html>

Milenio, (Miriam Castillo),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6796c5299a5a24543edd5d415913f1fc>

Internacional:

Bienestar social, principal apuesta de la Universidad de Uppsala

Con una historia y tradición de más de 530 años que la convierte en la casa de estudios superiores más antigua de Escandinavia, la Universidad de Uppsala se ha colocado como una de las más destacadas instituciones de enseñanza no sólo de este país, sino de todo el continente europeo. Una de sus principales apuestas es que no sólo se enfoca en la formación académica e investigación de alta calidad, sino también se esfuerza por contribuir al bienestar social de la nación sueca. Ubicada a un lado de la imponente catedral de esta provincia (que se encuentra a 70 kilómetros al norte de la capital, Estocolmo), la casa de estudios es una de las más grandes de Europa: 40 mil estudiantes en licenciatura y posgrado, y 6 mil 300 trabajadores, de los cuales 3 mil 400 son profesores e investigadores (41 por ciento mujeres) y 600 de ellos de tiempo completo.

La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso).

SALUD

Estatal:

En marcha colecta anual de la cruz roja mexicana

El gobernador, Graco Ramírez y Elena Cepeda, presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Morelos, pusieron en marcha la Colecta Anual 2013 de la Cruz Roja Mexicana, apostando en que el espíritu de solidaridad y el reconocimiento a la benemérita institución de parte de los morelenses se verá reflejado en sus donativos, mismos que servirán para reforzar las labores de auxilio y rescate que día con día se llevan a cabo. En compañía del delgado de la Cruz Roja en Morelos, José Esparza Saucedo, Graco Ramírez hizo un llamado a los morelenses “a no dejar sola a la Cruz Roja, a no ser indiferentes a las acciones de la colecta que iniciaron este día, ya que la cantidad que donen, contribuirá sin duda a salvar la vida de una persona que necesite de la institución”.

El Regional del Sur, p.9, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.3,(José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.19 y 23, (Tlaulli Preciado); **Diario de Morelos**, p.5, (Marcela García); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Omar Ocampo) y **El Sol de Cuernavaca**, p.9, (Martín Sánchez).

Frenarán invasiones e incendios en El Texcal

Los incendios que se han registrado en la zona de la reserva ecológica "El Texcal" son provocados, y ante ello se actuará contra quienes intenten seguir causándole daño, señaló el gobernador Graco Ramírez. El mandatario estatal dijo que se actuará decididamente, ya que se está frente a un problema de seguridad nacional y estatal, por estar comprometidos los recursos naturales y el abasto de agua de los morelenses. Señaló que grupos de invasores son los responsables de siniestrar áreas de la reserva, porque lo que hacen es lotificar y luego vender a familias necesitadas de un lugar dónde construir una vivienda. Anunció que con el Gobierno federal, el estatal y los municipios de Tepoztlán y Jiutepec, se van a tomar acciones para evitar que siga dándose la depredación de una zona que es un pulmón del estado, y que permite la recarga de los mantos freáticos que abastecen de agua a los morelenses.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Martín Sánchez); **La Jornada Morelos**, p.4, (José Luis Garcitapia); **Diario de Morelos**, p.4, (Marcela García) y **El Regional del Sur**, p.11, (Redacción).

Amagan trabajadores de los Servicios de Salud con paro de labores por adeudos con sindicato

La dirigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de los Servicios de Salud sección 29 (SNTSS) reiteró el llamado a las autoridades a una mesa de diálogo para exponer sus demandas, pues sostuvo que a la fecha no se han pagado diversos adeudos pactados en prestaciones con la organización sindical. En conferencia de prensa, los integrantes del comité, encabezados por el secretario general Gil Magadán Salazar, pidieron una vez más una mesa de trabajo con el gobernador del estado, o bien con el secretario de Gobierno, al sostener que en cuatro meses de administración sólo ha sido recibido durante una hora por la actual secretaria de Salud, Vesta Richardson López Collada. Magadán Salazar dio a conocer un listado de 25 personas que se encuentran como personal directivo de los Servicios de Salud que no cumplen con el perfil adecuado para el puesto, según el manual de organizaciones del organismo, pues sólo cuentan con formación de preparatoria. Entre los puestos de ese listado figuran desde el director de administración, subdirectores, jefes de área, jefe de jurisdicción, puestos de médicos especialistas que no lo son, asesores, administradores, hasta verificadores o dictaminador sanitario especializado.

La Unión de Morelos, p.19, (Tlaulli Preciado); **Diario de Morelos**, p.5, (Marcela García) y **La Jornada Morelos**, p.13, (Dulce Maya).

Nacional:

De 2000 a 2012, el menor nivel de crecimiento de México: PNUD

Entre 2000 y 2012, México registró su menor nivel de crecimiento en el índice de desarrollo humano (IDH) del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) –que promedia los avances de cada país en tres dimensiones: vida larga y saludable, conocimientos y nivel de vida digno– con 59 por ciento, mientras observa el mayor crecimiento, casi el doble, entre 1990 y 2000. Esto lo ubica entre los países con desarrollo humano alto, debajo de otras naciones de la región como Uruguay, Cuba y Panamá y lejos de países como Noruega, Australia, Estados Unidos Argentina o Chile, que se colocan en niveles de desarrollo humano muy alto, de acuerdo con el Informe sobre desarrollo humano que ayer presentó en México la titular del PNUD, Helen Clark, y que es el más reciente de una serie de informes publicados por esta oficina desde 1990.

La Jornada, p.45, (Ciro Pérez Silva)

Milenio, (Efe), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/279118559fd0249d6d0a84c1766f8c61>

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/737850.html>, <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/737851.html>

El Universal, (Silvia Otero), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/910384.html>

Sólo 19.3% de la población, en el grupo de personas no pobres ni vulnerables

Tan sólo 19.3 por ciento de la población en México cuenta con las condiciones dignas para considerarse dentro del grupo de las personas no pobres ni vulnerables. En contraparte, 25 por ciento de los mexicanos no tienen capacidad económica ni social para satisfacer sus necesidades de alimentación.. Durante la segunda jornada del congreso Pobreza y desigualdad social: retos para la reconfiguración de la política social, organizado por la Escuela Nacional de Trabajo Social de la Universidad Nacional Autónoma de México, se debatió en torno a la urgencia de emprender acciones para erradicar ese flagelo que afecta a casi la mitad de la población mexicana (52 millones de personas). Ricardo Aparicio, director general adjunto de análisis de la pobreza del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), detalló que la pobreza no sólo se mide por insuficiencia de recursos económicos, sino que se deben incluir carencias en seis necesidades sociales: educación, servicios de salud, seguridad social, calidad y espacios de vivienda, alimentación y grado de cohesión social.

La Jornada, p.45, (Emir Olivares Alonso)

Afecta la enfermedad renal crónica a 129 mil personas que requieren diálisis

La enfermedad renal crónica en etapas avanzadas afecta a 129 mil personas en el país, las cuales requieren de un tratamiento sustitutivo de diálisis o hemodiálisis. Poco más de mil se encuentran en etapa terminal y 9 mil 200 están en espera de un riñón. Este es un problema grave que crece a un ritmo de entre 8 y 11 por ciento al año y sólo en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) la atención de los afectados consume 7.2 por ciento de su presupuesto en salud. De ese tamaño es el reto que tiene el sistema nacional de salud, plantearon activistas, expertos y funcionarios del sector durante el acto conmemorativo del Día Mundial del Riñón, en el cual la secretaria de Salud, Mercedes Juan López, reconoció que no se ha hecho lo suficiente para atender a los enfermos ni para impulsar la donación y trasplante de órganos. Esta cirugía es 10 veces más exitosa en el control del daño renal respecto de cualquier otra alternativa, indicó en el foro organizado por la Asociación Ale, el Instituto Carlos Slim de la Salud, entre otras agrupaciones. La funcionaria advirtió sobre la importancia de prevenir el daño renal, la obesidad y el desarrollo de enfermedades como la diabetes, la cual está presente en 70 por ciento de quienes tienen insuficiencia renal.

La Jornada, p.48, (Ángeles Cruz Martínez)

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/910384.html>

Milenio, (Lucilly Zavala),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6796c5299a5a24543edd5d41591bc470>

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/204782.html>

Riñones para la vida: Detener el ataque al riñón

Roche, compañía líder en la industria farmacéutica presente en México desde hace más de 60 años, se suma a la conmemoración del Día Mundial del Riñón, exhortando a los mexicanos a llevar una vida saludable para evitar daño renal. Como cada segundo jueves de marzo, en el mundo se conmemora el Día Mundial del Riñón, el cual tiene como objetivo crear conciencia sobre la importancia que tienen los riñones para tener un buen estado de salud en general y para reducir la frecuencia y el impacto de la enfermedad renal y sus problemas asociados, en todo el mundo. Se calcula que a nivel mundial, entre el 8 y el 10% de la población adulta tiene algún tipo de daño en los riñones, y cada año millones de personas mueren prematuramente debido a complicaciones relacionadas con enfermedades renales crónicas. Los riñones realizan las funciones de limpieza y equilibrio químico de la sangre en nuestro organismo: son los responsables de eliminar desechos del cuerpo, regular el equilibrio electrolítico y estimular la producción de glóbulos rojos, entre muchas otras funciones

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/737639.html>

Internacional:

Sudáfrica reporta alarmante aumento de VIH en jóvenes

El gobierno de Sudáfrica reportó este jueves un alarmante crecimiento de niñas y adolescentes, en edad escolar, infectadas con el Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH), causante del Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida (Sida). El ministro de Salud de Sudáfrica, Aaron Motsoaledi, dio a conocer este jueves cifras sobre la situación del Sida en el país, donde al menos unos cinco millones de sudafricanos, el 10.0% de la población vive con el VIH. En un discurso durante un acto oficial en la nororiental provincia sudafricana de Mpumalanga, Motsoaledi dijo que existe un alarmante incremento en el número de casos de niñas que son seropositivas, en relación a los varones. Preciso que al menos el 28.0% de las chicas adolescentes de Sudáfrica están infectadas por el virus del Sida, 85.7% más en relación al 4.0 que afecta a los varones, según un reporte de la agencia oficial de noticias SAPA. De acuerdo con los datos durante el 2011 al menos 94 mil sudafricanas, entre 10 y 15 años quedaron embarazadas, algunas de ellas portadoras del VIH, mientras que más de 77 mil abortaron en centros públicos y muchas más en otros sitios.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/7753.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Golpea Gobierno a adultos mayores

En una flagrante violación al artículo 115 de la Constitución General de la República, que garantiza la autonomía municipal, el Gobierno del Estado pretende cancelar el descuento del 50 ciento en el pago de impuesto predial para los Adultos Mayores, lo que no va a ser permitido por el Congreso del Estado, sentenció el legislador priista Juan Carlos Rivera de la Comisión de Hacienda. Luego de conocer las observaciones enviadas por el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillen en torno a las 33 Leyes de Ingresos de los municipios, los diputados de la Comisión de Hacienda se reunieron para conocer dichas observaciones, que en su mayoría sugiere correcciones de redacción y ortografía de algunos artículos transitorios. Empero, en una de sus observaciones, pide al Poder Legislativo cancelar dicho descuento a los Adulto Mayores, como fue aprobado por los distintos cabildos municipales en su propuesta de Leyes de Ingresos correspondiente al 2013. Juan Carlos Rivera sostuvo que la Comisión de Hacienda seguirá en sesión el día de hoy para continuar el análisis de las observaciones enviadas por el Ejecutivo sobre las Leyes de Ingresos municipales que siguen en la incertidumbre jurídico en la captación de los recursos públicos. "No vamos acceder a recomendaciones que atenten contra la autonomía municipal", advirtió.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Alberto Millán); **La Jornada Morelos**, p.11, (Oswaldo Salazar); **La Unión de Morelos**, p.5, (Ana Lilia Mata) y **El Regional del Sur**, p.7, (Minerva Delgado).

No se privatizará el ALM: Gobernador

"La remodelación del centro comercial Adolfo López Mateos no implica una falsa modernidad, la privatización del mismo, ni la modificación de su arquitectura, por el contrario busca conservar y mantener funcional una obra arquitectónica única, afirmó el gobernador, Graco Ramírez. Al asistir a la inauguración del Congreso Arquine, promovido por la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el gobernador Graco Ramírez explicó que las obras que se pretenden en el mercado más importante de Morelos, forman parte de un catálogo de inmuebles históricos que requieren de su rescate y conservación.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Martín Sánchez).

Impulsa la Canacintra promoción del empleo

La delegación en Morelos de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), presidida en la entidad por Alejandro Escobar Botello, impulsa de manera formal desde ayer la promoción del empleo formal a público en general. La iniciativa está dirigida a personas que requieren un trabajo pero también a empresarios, la Cámara pretende ser el vínculo para que profesionales sean canalizados con empresas que requieran perfiles específicos.

El Caudillo de Morelos, p.6, (Violeta Luna).

Nacional:

Vendrán más reformas "para liberar todo el potencial económico" de México: Peña

La iniciativa de reforma en materia de telecomunicaciones es "una de las primeras", pues vendrán más para "liberar todo el potencial económico de México", estableció el presidente Enrique Peña Nieto. Luego de

escuchar a los autores del Informe sobre el desarrollo humano 2013: el ascenso del sur, progreso humano en un mundo diverso (PNUD), según el cual México ocupa el lugar 61 entre 187 naciones, resaltó que dicho nivel no corresponde con el tamaño ni con el potencial de la economía nacional y comprometió a su administración a realizar lo necesario para ubicarlo entre las más altas clasificaciones.

La Jornada, p.46, (Rosa Elvira Vargas).

Milenio, (Milenio.com),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/279118559fd0249d6d0a84c176815b29>.

Frenan caída acciones de América Móvil; moderan merma a 5 mil mdd

El precio de las acciones de América Móvil, la firma de telefonía fija y celular del empresario Carlos Slim Helú, contuvo este jueves la caída iniciada a partir de la presentación el lunes pasado de una iniciativa gubernamental para aumentar la competencia en el sector de telecomunicaciones. Aun con la pausa de ayer, los títulos de la compañía se han depreciado 9.24 por ciento a lo largo de la semana, lo que se expresa en una pérdida de valor cercana a 5 mil millones de dólares. Los títulos de la otra gran empresa del sector de telecomunicaciones, Televisa, siguieron en terreno negativo este jueves, al sumar cuatro jornadas consecutivas de retroceso y acumular en la semana una pérdida de 6.20 por ciento, que equivale a una caída en su valor de mercado en torno a 898 millones de dólares.

La Jornada, p.29, (Roberto González Amador).

El Universal, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/101254.html>.

La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/737737.html>.

Forbes da su lista de millonarios mexicanos

La revista Forbes México presenta en su edición que aparecerá este viernes los nombres de los 35 millonarios del país, en una lista que encabeza el empresario Carlos Slim Helú, presidente honorario del Consejo de América Móvil, con una fortuna que se calcula es de 73 mil millones de dólares. De acuerdo con la publicación, Carlos Slim es seguido por Alberto Baillères González y familia, presidente del Consejo de GNP, Peñoles y Palacio de Hierro, con 18 mil millones de dólares, y Germán Larrea Mota-Velasco, presidente y director ejecutivo del Consejo de Administración de Grupo México y Southern Copper Corporation, con 16 mil 700 millones de dólares.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/101263.html>.

Internacional:

Empleo, desempleo y crecimiento económico en EU

La tasa de desempleo en Estados Unidos (EU) al mes de febrero de 2013 disminuyó hasta 7.7% de la Población Económicamente Activa. En números absolutos, la cifra reportada por el Departamento del Trabajo del gobierno de EU, son 12 millones 32 mil personas. Es el mejor resultado desde el mes de diciembre de 2008. Se considera que el cambio es producto del incremento de empleos superior al esperado febrero. En ese mes entre los desempleados y los empleos creados hay un resultado positivo de 236 mil, superior a las estimaciones realizadas. La mayor parte del saldo positivo corresponde al sector privado, dado que el sector público eliminó 10 mil empleos en ese mes, como esta sucediendo sistemáticamente desde hace tiempo. La tasa de desempleo no registró un nivel semejante desde diciembre de 2008, cuando se reportó 7.3%. En enero de 2009 subió al 7.8%. La revisión en detalle de algunos de los datos sobre la composición del desempleo y la evolución de empleo permiten sostener que el dato alcanzado no necesariamente es parte de una tendencia a la baja, más aún si se considera la evolución del producto interno bruto a partir de la parte final del año pasado a la fecha y lo que puede implicar la puesta en acción del programa de ajuste del gasto público establecido por el Congreso de EU. Los datos del cuarto trimestre de 2012 indican que el crecimiento se encuentra estancado en niveles bajos. Ello implicaría que en el corto plazo el desempleo vuelva a subir. Además, la tasa de participación laboral en EU tuvo una ligera disminución, es decir la población activa disminuyó en el total de población civil.

El Universal, (Gregorio Vidal), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/101256.html>.

POLÍTICA

Estatal:

Rubrican el gobernador y Campa convenio para prevención del delito

El gobernador Graco Ramírez y el subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobernación (Segob), Roberto Campa Cifrián, signaron el Convenio del Programa Nacional de Prevención del Delito, con el que queda formalmente instalada la Comisión Interinstitucional Estatal para la Prevención Social

de la Violencia y la Delincuencia. Este convenio permitirá que Morelos cuente con más recursos económicos para implementar diversas acciones encaminadas a reconstruir el tejido social con el propósito de inhibir la actividad delictiva en zonas estratégicas. Roberto Campa señaló que la prevención de la violencia es una de las prioridades del Presidente Enrique Peña Nieto, y reconoció que el gobierno de Graco Ramírez trabajó en la Estrategia de Paz y Reconciliación Ciudadana para reconstruir el tejido social. Previo a la firma del convenio entre el Gobierno Federal y el Gobierno de Morelos, el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, presentó el proyecto que se sigue en la entidad para prevenir la violencia e inhibir los índices de delito.

El Regional del Sur, p.5, (Sin firma); **El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Martín Sánchez); **La Unión de Morelos**, p.21, (Sin firma) y **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia).

Conjuran huelga Tandu y Hacienda de Cortés

La Federación del Nuevo Grupo Sindical (FNGS) determinó retirar las banderas rojinegras de la empresa de acero Tandu SA de CV luego de seis días de paralizar labores: mientras que en el Hotel Hacienda de Cortés la huelga solamente duró cinco horas. En ambos casos actuarios de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje dieron fe del reinicio de las labores a las 8 de la noche del miércoles en el hotel Hacienda de Cortés: mientras que en la industria de acero de Civa a las 10:10 de la mañana de ayer jueves. En el caso del hotel Hacienda de Cortés ubicado en el poblado de Atlacomulco en Jiutepec, la patronal accedió a las pretensiones de los trabajadores otorgándoles un aumento del 5 por ciento directo al tabulador salarial; dos días más de permisos por fallecimiento de padres y familiares; dos días más en aguinaldo; un 17% más a la despesa; un 5% más a sueldos de jardineros por lo que éstos ganarán 90 pesos diarios.

El Regional del Sur, p.7, (Roberto Heredia); **El Sol de Cuernavaca**, p.9, (Pedro Oseguera).

Indígenas de Morelos crearán sus cuerpos de seguridad

Las comunidades indígenas de Morelos determinaron crear sus propios cuerpos de seguridad basados en sus usos y costumbres, ante la desconfianza que tienen hacia las corporaciones policíacas y el propio Ejército Mexicano a pesar de que son los que más jóvenes aportan a las fuerzas armadas. El decir no a la presencia policíaca y a las fuerzas armadas por parte de los pueblos autóctonos de la entidad, tiene como fundamento los abusos en que incurrían e incluso en violaciones hacia sus mujeres. Roque Morales, tata del pueblo indígena de Xoxocotla –situado a 20 minutos al sur de Cuernavaca- y coordinador de la Asociación de Pueblos Indígenas en Morelos, informó que los tatas, nanas y autoridades de sus comunidades acordaron seguir con sus propios cuerpos policíacos y en donde no los haya sean creados. “No somos grupos de autodefensa popular, nos armamos como Dios no da entender y solamente nos protegemos de los delincuentes que llegan a nuestras comunidades para hacer destrozos”, destacó.

La Crónica de Morelos (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/737825.html>.

La Jornada, p.38, (Rubicela Morelos),

Amilcingo, tercera comunidad de Morelos en activarse contra crimen

La comunidad indígena de Amilcingo, ubicada en este municipio al oriente del estado de Morelos, se convirtió en la tercera población en activarse abiertamente contra el embate del crimen organizado y aún cuando pactaron parcialmente durante este miércoles incorporarse a los esquemas gubernamentales de participación, persiste la iniciativa de armarse para defenderse del secuestro, el abigeato, la extorsión y otros delitos. En la plaza pública de esta comunidad, cercana a la de Huazulco, donde este martes un grupo de pobladores conformados en una policía comunitaria, iniciaron recorridos en autos particulares, armados de machetes, palas y otros objetos contundentes, el poblado de Amilcingo recibió a la Secretaria de Seguridad Pública, Alicia Vázquez Luna, quien propuso la conformación de un comité de participación ciudadana como "figura legal" en la que pudieran canalizarse los deseos de autoprotección de los habitantes del poblado. Amilcingo, junto con Popotlán, Huazulco y Temoac, población que da origen al nombre del municipio, forman parte del denominado "oriente bronco" de Morelos, donde reacciones de justicia comunitaria por propia mano contra transgresores de la ley, se manifiestan a través de golpes, azotes y hasta linchamientos populares como forma de respuesta social a la ilegalidad.

Milenio, (David Monroy),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/279118559fd0249d6d0a84c176941c18>.

Nacional:

Aprueba el Senado plan de energía de Peña; empieza la entrega de Pemex y CFE: Bartlett

Con el voto de PRI, PAN y PVEM, el Senado aprobó la estrategia nacional de energía del presidente Enrique Peña Nieto para los próximos 15 años, luego de un largo debate en el que legisladores de izquierda aseguraron que el documento sienta las bases para avanzar en la privatización de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

La Jornada, p.23, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

Rechazan víctimas de Atenco las "disculpas" del gobierno mexicano

Los actos de tortura sexual cometidos el 3 y 4 de mayo de 2006 por diversos agrupamientos de policía contra decenas de mujeres en la comunidad mexiquense de San Salvador Atenco, no pueden resolverse por medio de una simple disculpa, como propone el gobierno mexicano en el contexto de una "solución amistosa", puesto que ello impediría que las víctimas accedieran a la justicia y a la reparación integral del daño. Así lo afirmaron representantes de las mujeres agredidas al seguir por Internet una audiencia de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) realizada ayer en la ciudad de Washington, donde funcionarios del actual gobierno admitieron que los cuerpos de seguridad cometieron excesos durante el operativo en Atenco, y ofrecieron disculpas por ello, aunque de manera informal.

La Jornada, p.7, (Fernando Camacho Servín).

El Universal, (Jaime Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/204784.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/737671.html>.

Milenio, (Lucilly Zavala y Lorena López),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6796c5299a5a24543edd5d415914c1d8>.

Internacional:

La iglesia no debe ser una ONG compasiva

Francisco, el primer Papa latinoamericano de la historia, advirtió este jueves, un día después de ser designado pontífice, sobre el riesgo de que la Iglesia católica se convierta en una simple organización no gubernamental (ONG) si no se deja guiar por Cristo, en declaraciones que vaticinan un estilo más directo y accesible que el de sus antecesores. En la homilía celebrada en la Capilla Sixtina, el papa Francisco instó a los 114 cardenales que participaron en el cónclave que lo eligió, a ser irreprochables y defender los valores originales del cristianismo, con palabras inusuales para un pontífice debutante.

La Jornada, p.2, (AFP, DPA, Reuters, Xinhua y The Independent).

El Universal, (Jorge Gutiérrez), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/41638.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE y Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/737857.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/737854.html>.

Milenio, (Eugenia Jiménez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/279118559fd0249d6d0a84c176f93417>.

Respetar la dignidad de los pueblos, pide Evo Morales al pontífice

El presidente de Bolivia, Evo Morales, pidió hoy al pontífice Francisco que durante su papado se respete la dignidad de los pueblos, en una carta de felicitación, en la que reconoció a Jorge Mario Bergoglio como pastor espiritual y guía principal de la Iglesia católica.

La Jornada, p.3, (AFP y DPA).

Cuba acusa a EU de gastar 205 mdd en planes subversivos contra la isla

Cuba acusó este jueves a Estados Unidos de emplear 205 millones de dólares para fomentar planes subversivos contra la isla entre 1996 y 2011, de este monto, 87 por ciento se gastó durante la última administración de George W. Bush y el primer gobierno de Barack Obama. Un informe de la cancillería cubana, publicado en el sitio cubaminrex.cu, toma como fuente un documento de la oficina de auditoría del gobierno Estados Unidos (GAO, por sus siglas en inglés), según el cual la Agencia para el Desarrollo Internacional (Usaid) y el Departamento de Estado fueron los encargados de dirigir los programas y aplicar los recursos.

La Jornada, p.35, (AFP).

La guerra de Irak dejó 190 mil muertos, 70% civiles: informe de la Universidad Brown

La guerra de ocupación estadounidense en Irak provocó la muerte de 190 mil personas, en su gran mayoría del país invadido, y costará al menos 2.2 billones de dólares al gobierno de Washington, de acuerdo con un informe de la Universidad Brown publicado hoy. Más de 70 por ciento de las víctimas directas de la violencia de la guerra en Irak eran civiles, es decir, 134 mil personas, cita el estudio. Los costos de la guerra, cuyos resultados se dan a conocer días antes de que se cumpla el décimo aniversario del inicio de la invasión encabezada por Estados Unidos y apoyada por Gran Bretaña, el 19 de marzo de 2003.

La Jornada, p.35, (DPA, PI y Reuters).

Los malvinenses avalan masivamente seguir bajo la soberanía británica

De manera arrolladora, casi un 100 por ciento de los habitantes de las Islas Malvinas que votaron en el referéndum de los pasados 10 y 11 de marzo apoyó que el archipiélago siga bajo soberanía del Reino Unido. El gobierno de las Malvinas convocó este plebiscito en respuesta al reclamo territorial de Argentina, que presiona al Reino Unido para que inicie un proceso de negociación para resolver la disputa territorial de las islas del Atlántico sur. Tras el recuento de votos realizado en el ayuntamiento de Puerto Stanley, el jefe de la mesa electoral, Keith Padgett, anunció que el porcentaje de votantes que dijeron "sí" a que las Malvinas continúen como territorio dependiente del Reino Unido fue del 99.8 por ciento y un 0.2 por ciento optó por el "no". Según los datos divulgados por la mesa electoral, mil 518 personas votaron en esta consulta, de las cuales sólo tres personas rechazaron seguir bajo jurisdicción británica.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/737216.html>.